

ADJUGÉ

Le 10 décembre 1965.
François Mitterrand dans
une librairie parisienne.



Avril 1974. Le
premier secrétaire
du parti socialiste
dans sa bibliothèque,
rue de Bièvre.

LA BIBLIOTHÈQUE DE FRANÇOIS MITTERRAND AUX ENCHÈRES

Gilbert, le fils de l'ancien président, mettra en vente la plus grande partie des ouvrages achetés par son père les 29 et 30 octobre chez Piasa.

Par Benjamin Locoge

[@BenjaminLocoge](https://twitter.com/BenjaminLocoge)

Pendant des années, il a acheté principalement chez les libraires Bernard Loliée ou Paul Derieux. Editions originales, œuvres anciennes, titres rares, tirés-à-part, rien n'arrêtait François Mitterrand dans sa passion pour les livres. Elu président, il s'est quand même octroyé le temps de flâner sur les quais de Seine pour chiner des ouvrages. Les magasins spécialisés du VI^e arrondissement n'avaient aucun secret pour lui. Charles Péguy, Jean Cocteau, Marcel Proust ont trouvé bonne place sur les rayonnages de ses bibliothèques. Mais aussi Gabriel Garcia Marquez, avec qui il avait tissé des liens. En vrai bibliophile, François Mitterrand a religieusement conservé à son domicile, rue de Bièvre, comme dans sa demeure de Latche, dans les Landes, les titres qu'il affectionnait. Lui qui n'avait pas manqué de poser pour sa photo officielle dans la bibliothèque de l'Élysée tenant un exemplaire des « Essais » de Montaigne. Si Danielle avait tout gardé au décès de son époux, c'est à Gilbert qu'est revenu ce fonds littéraire d'exception. Ce dernier a décidé de se séparer de l'intégralité des bibliothèques de l'ancien chef d'Etat. Et a confié à la maison Piasa la charge d'évaluer et de mettre aux enchères la collection d'une vie constituée par son père. Qui sera dispersée les 29 et 30 octobre à Paris. ■